



CHAB'ACTU n° 10

OCTOBRE 2023



EDITO :

Au mois de septembre, le CHAB a reçu la visite de certification HAS. Du 19 au 22 septembre, 7 experts-visiteurs se sont relayés pour apprécier le niveau de qualité de nos organisations et nos pratiques. 60 audits, sur 3 jours, au cours desquels ils ont interrogé les patients, les professionnels de tous les secteurs confondus et un représentant des usagers.

Bien que l'on soit dans l'attente des résultats officiels et du niveau de certification qui sera arrêté par la HAS, il est déjà établi que nous avons atteint le niveau de conformité sur 125 des 131 fiches composant le référentiel. (Résultats plus détaillés dans le QUALI'CHAB Novembre 2023).

Au-delà d'un score, nous soulignons l'engagement et l'implication de l'ensemble des professionnels au cours des trois années de préparation de cette visite. Vous avez contribué directement, et indirectement, à l'amélioration de la sécurité des soins prodigues aux usagers, tout en donnant du sens à la dynamique qualité.

C'est pourquoi, dans le contexte que nous connaissons et traversons ensemble, nous pouvons collectivement être fiers de ce premier résultat.

Merci à toutes et à tous.

Frédéric MARIE,
Directeur par intérim

GOUVERNANCE DU CHAB

Le poste du Directeur a été publié
au journal officiel

JORF n°0221 du 23 septembre 2023



FÊTE DE L'ETE A BEAUSEJOUR

EN DEUX TEMPS

Le 21 juin, à Aunay-sur-Odon, c'est un peu la fête de la lumière ; le soir où la nuit est la plus courte, mais on célèbre aussi la musique.

Les enfants du centre de loisirs sont venus à l'E.H.P.A.D. et nous avons préparé ensemble de grandes affiches avec des dessins, des peintures multicolores d'instruments de musique ; trompette, etc., des notes de musique, clés de sol...

Et l'après-midi nous avons monté, réalisé par Dominique un résident, le bar-à-glaces ambulant qui a régalé tous les gourmands.

Jeudi 6 juillet : Tous les résidents de l'EHPAD étaient invités au barbecue préparé par le cuisinier.

La salle avait été magnifiquement décorée ; nappes colorées, bouquets de fleurs. Nous avons dégusté un repas agréable ; au menu : melon, saucisses grillées, pommes de terre sautées, fromage et tarte aux pommes. Un musicien nous a fait chanter et danser. Tout le monde a apprécié sa voix, son entrain et sa sympathie. Ce fut une belle journée.

Annette ROBELOT, résidente Beauséjour

Les premières Olympiades de rééducation du CHAB, site Aunay sur Odon, ont eu lieu le jeudi 8 juin 2023

Quel engouement avant et pendant cette journée, les nombreuses heures de travail d'organisation et le rassemblement de 160 personnes ont permis d'atteindre l'objectif de cohésion au cœur de ce projet. Parmi les participants, 75 patients de 5 unités différentes âgés de 19 à 89 ans, 70 professionnels et 25 proches de patients.

16 équipes (constituées de patients, de proches et de professionnels de différentes unités), un défilé en musique, des activités motrices et cognitives, un goûter partagé, un flasmob et c'est tout l'établissement qui a vécu au rythme de cette journée extraordinaire.



Des sourires, des rencontres, des échanges, du plaisir et des patients qui se dépassent ont ravi l'ensemble des participants, et notamment les 27 personnes du comité d'organisation.

A l'issue de ces Olympiades, il faut également souligner la création de 16 drapeaux d'équipes, d'autant de signes d'appartenance, les 150 km réalisés sur pédaliers et la création d'une guirlande colorée de 100 mètres. Une exposition future permettra de prolonger le plaisir vécu lors de cette première édition.

Charlotte LEBASTARD-TOUYON, EAPA

Consommation

2022, 1^{er} trimestre
site Nesmond :
621 655 kWh

2023, 1^{er} trimestre
site Nesmond :
581 939 kWh

Coûts

2022, 1^{er} trimestre
site Nesmond :
82 623.87 € TTC

2023, 1^{er} trimestre
site Nesmond :
396 114.17 € TTC

+ 479 %

Les coûts de l'énergie électrisés en 2023

Comme prévu les coûts de l'électricité ont été multipliés par 5 en 2023 ; mais merci aux professionnels de leurs efforts qui ont permis de diminuer de 10 % les consommations.

Lissette Ruiz, DTMP

Le repas interservices à Champ-Fleury reprend après quatre ans de sommeil

Interrompu depuis 4 ans à cause du Covid, cet événement a eu lieu le 14 juin dans le patio de l'établissement. 145 résidents et une quarantaine d'agents du personnel des quatre services de l'Ehpad et de l'Unité de soins longue durée (USLD) y ont participé. L'événement était organisé par l'ensemble des équipes, l'encadrement, les services techniques et logistiques, l'animation, la restauration et la ville de Bayeux.

Cela favorise les rencontres, les échanges et participe au maintien du dialogue entre les résidents au sein même de leur lieu de vie.

Les résidents ont assisté à une représentation de Thomas CAPPE, chanteur, accompagné de danseuses de l'association havraise, Dance pour la vie.



Sophie ROUSSET, cadre du pôle gériatrique

Semaine du 20 au 24 novembre 2023

Le thème retenu sera décliné de celui de la journée mondiale de l'OMS sur la sécurité des patients, organisée le 17 septembre 2023 :



« Faire des patients les acteurs de leur propre sécurité »

Travaux dans le service de médecine 3

Le service de médecine 3 a été rénové pendant la période estivale du 17/07 au 08/08/2023. Le service a été fermé en intégralité pendant cette période. Une unité d'hospitalisation pour accueillir les patients a été organisée dans le secteur de chirurgie B, avec un capacitaire de 16 lits.



Les travaux ont permis la réfection du couloir central du service, de 4 chambres de patients et le changement des fenêtres côté « petite aile ». Cette rénovation apporte une ambiance plus apaisante et confortable que ce soit pour les patients comme pour le personnel.

L.LEFORESTIER CSS pôle MCO



FUSION DE LA PUI

Souvenez-vous ! Les établissements d'Aunay et Bayeux ont fusionné le 01/01/2018. Plusieurs services ont dû se restructurer à partir de cette date et ensuite est arrivé le moment de fusionner les pharmacies des 2 sites.

C'est chose faite depuis le printemps 2023 ! Le processus fut long et pas toujours simple. Au bout d'une vingtaine de réunions (!), de multiples creusement de ménages, de désaccords, de compromis, d'ajustements, d'achat de matériels/équipements, d'extension du magasin... un fonctionnement quasiment optimal a fini par voir le jour !

Aujourd'hui :

- La pharmacie de Bayeux fournit tous les médicaments et dispositifs médicaux aux services de soins d'Aunay,
- La pharmacie d'Aunay ne stocke plus rien sur place,
- Les préparateurs d'Aunay vont dans chaque service pour faire la commande de l'armoire de médicaments puis rangent cette commande,
- Les transports du CHAB font une « grosse » livraison de Bayeux vers Aunay tous les midis et un « petit » complément en fin d'après-midi,
- L'EHPAD Beauséjour reçoit les traitements des résidents en partie préparés par l'automate de Bayeux ; ce qui ne rentre pas dans l'automate est ajouté dans les piluliers par un préparateur à Aunay.

Je remercie les différents acteurs de cette fusion des pharmacies : les préparateurs des 2 sites, les infirmiers, cadres et médecins du site d'Aunay, le service transport, le service logistique, etc...

Stéphanie TRUET, pharmacien, cheffe de service

Le CHAB a décidé de rendre hommage à Mme Françoise JOYEUX

en nommant la bibliothèque médicale du Site d'Aunay à son nom. Inauguration le 05 septembre en présence de sa famille et ses collègues.



Le CHAB participera à la course de la Rochambelle le samedi 1er juin 2024

Les inscriptions sont ouvertes : <https://www.larochambelle.fr>

Une participation financière peut vous être proposée par le CHAB.

★ Bonne Retraite !

Françoise BEAUDEQUIN - endoscopie ; Martine BERTHAULT - direction générale ; Bernard MARTIN - service mortuaire ; Sylvie LONGIS - laboratoire ; Denis POUSSET - transport ambulance ; Philippe SALMON - cuisine centrale ; Irène VAN VEEN - imagerie